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КУБОК РОССИИ
по футболу среди женских команд

ФИНАЛ 2015

Стадион "Балтика"  
г. Калининград

10 СЕНТЯБРЯ 2015 ГОДА   19:00
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Дорогие друзья!
От имени Министерства спорта Российской Федерации, Российско-
го футбольного союза и себя лично приветствую участников, орга-
низаторов и гостей финального матча Кубка России по футболу сре-
ди женских команд 2015 года.
В решающей встрече за почетный трофей сойдутся ведущие ко-
манды отечественного женского футбола: «Звезда-2005» (Пермь) и 
«Кубаночка» (Краснодар), представляющие те регионы, в которых 
женскому футболу уделяется огромное внимание. На поле выйдут 
как титулованные, так и молодые футболистки.
Уверен, что на стадионе «Балтика» в Калининграде будет царить 
праздничная атмосфера, а зрители станут свидетелями захватыва-
ющего футбольного поединка.
Желаю командам продемонстрировать яркий, атакующий футбол,  
а болельщикам – положительных эмоций!
Футбол – больше, чем игра!

Министр спорта  
Российской Федерации,
президент Российского  
футбольного союза   
В.Л. Мутко

ИСТОРИЯ КУБКА РОССИИ СРЕДИ  
ЖЕНСКИХ КОМАНД В ЦИФРАХ

1992 ГОД служит 
отправной точкой Кубка России 
среди женских команд. 31 
октября состоялся дебютный 
финал турнира, в котором 
«Интеррос» нанес поражение 
московской команде «Спартак-
Преображение» (4:3).

400 МАтЧЕй - к этой 
отметке приближается общее 
количество игр, проведенных за 
всю историю турнира, включая 
нынешний сезон. Наибольшее 
число встреч (39) было сыграно 
в рамках первого розыгрыша.

94 ГОЛА были забиты в 22 
прошедших финалах. 14 раз 
отличилась Наталья Барбашина 
– лучший бомбардир решающих 
матчей Кубка России, причем 
она огорчала соперников в 
составах четырех команд – 
«Энергии», «Рязань-ВДВ», 
«Лады» и «Россиянки».

25 БЕЗОтВЕтНых МЯЧЕй 
отправила «Рязань-ВДВ» в 
ворота «Госуниверситета» из 
Иваново в матче 1/8 финала 
Кубка России-2009.

11 РАЗ в число финалистов 
соревнования попадала 
«Энергия», причем в семи 
случаях она становилась 
победителем.

6 КОМАНДАМ удалось 
оформить «золотые дубли», 
то есть выиграть Чемпионат 
и Кубок страны в одном 
сезоне. В 1992 году это сделал 
«Интеррос», в 94-м – ЦСК ВВС, 
в 95-м и 97-м – «Энергия», в 
2004-м – «Лада», в 2005, 2006 и 
2010 – «Россиянка», в 2007-м – 
«Звезда-2005».

5 ФИНАЛОВ из 10, 
проводившихся в один матч, 
принимали стадионы Москвы 
– «торпедо», «Спортивный 
городок» в «Лужниках» и 
«Спартаковец» имени Н.П. 
Старостина. 

4 ИНОСтРАННых 
ФУтБОЛИСтКИ на поле в 
составе каждой команды 
допускал регламент 2006 
года, однако московский 
«Спартак» выпустил пять в 
первом матче финального 
противостояния с «Россиянкой». 
КДК РФС засчитал нарушителю 
техническое поражение, которое 
превратилось в итоговый 
проигрыш сопернику после 
ничьей в ответной встрече.

2 ГОДА подряд (2009, 2010) в 
финальных матчах забивала 
нигерийский форвард Эмми, 
представлявшая «Россиянку», 
- единственный легионер из 
дальнего зарубежья, которому 
удалось отличиться в решающих 
встречах турнира за всю историю 
его проведения.

1 РОЗыГРыш Кубка СССР 
предшествовал образованию 
Кубка России. В 1991 году его 
победителем стала красноярская 
«Сибирячка», одолевшая в серии 
пенальти питерский «Прометей».

0 ФИНАЛьНых МАтЧЕй 
Кубка России завершались 
сериями пенальти. Максимум, что 
назначалось, – дополнительное 
время. Было это четыре раза – в 
1992, 1999, 2005 и 2013 годах.

тИтУЛы КЛУБОВ

7 «Энергия» Воронеж

5 «Россиянка» Московская область

3 «Лада» тольятти, «Звезда-2005» Пермь

2 «Рязань-ВДВ» Рязань

1 «Интеррос» Москва, ЦСК ВВС Самара
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КУБКОВЫЕ БАТАЛИИ 
СЕЗОНА-2015

ДОРОГА В КАЛИНИНГРАД

20 команд приняли участие в розыгрыше Кубка Рос-
сии сезона-2015, но только восемь из них начали свой 
путь в турнире с самой ранней стадии – 1/32 фина-
ла. Вообще-то, стартовавших на этом этапе должно 
было быть больше, но московский коллектив «Саве-
ловская» не прошел заявочную кампанию, а потому 
его соперник в лице «Иваново» получил автоматиче-
скую путевку в следующую стадию. Наибольшее пред-
ставительство в соревновании имел Краснодарский 
край, выставивший сразу пять команд. Именно в мат-
чах с участием кубанских девушек были зафиксирова-
ны самые крупные победы и поражения в нынешнем 
розыгрыше. «Олимп» огорчал своих соседей из ЦСП 
№4 и «Екатеринодара-2006» с одинаковым счетом 7:1, 
а в 1/8 финала был выбит азовской «Дончанкой», про-
пустив от нее шесть безответных мячей. Самой титу-
лованной командой, принимавшей участие в турнире, 
была подмосковная «Россиянка» - пятикратный об-
ладатель Кубка страны, оступившийся в полуфинале. 
Интересно отметить также, что только в одном из 18 
состоявшихся матчей победитель был выявлен в се-
рии пенальти: речь идет о встрече 1/32 финала с уча-
стием «Олимпийца» и «Екатеринодара-2006».  

РОДНЫЕ СТЕНЫ ПОМОГАЮТ НЕ ВСЕГДА

Большинство делегатов от высшего дивизиона взя-
ли старт в турнире на стадии 1/4 финала. В их чис-
ле - «Звезда-2005» и «Кубаночка», которые на пути к 
финалу преодолели по два барьера. Обе свои встречи 
предстоящие соперники по решающему матчу прово-
дили в гостях. Пермячки начали с разгрома представ-
ляющего первую лигу «Енисея», после чего вырва-
ли победу у «Россиянки», открыв счет незадолго до 
свистка об окончании двух таймов. Четыре гола, заби-
тые уральской командой в двух играх, на свой счет за-
писали Дарья Апанащенко, Ольга Бойченко, отметив-
шаяся «дублем», а также Екатерина Пантюхина. «Ку-
баночка», в свою очередь, начала с победы над еще 
одним клубом первого дивизиона «Дончанкой». Про-
пустив выпад Славяны Астанковой уже на 1-й мину-
те, краснодарский коллектив обеспечил себе путевку в 
полуфинал в дополнительное время, когда бразильян-
ка Даниэлли продолжила дело, начатое на исходе 90 
минут Еленой Костаревой. На следующем этапе южа-
нок ждал соперник посерьезнее – «Рязань-ВДВ», ко-
торой они уступили в дебютном для себя финале Кубка 
страны прошлого сезона со счетом 0:5. Реванш состо-
ялся! 18-летняя Наталья Соколова, получив свой шанс 
в виде места в стартовом составе, воспользовалась 
им сполна, забив два из трех голов своей команды, а 
также заработала пенальти, успешно реализованный 
бразильской одноклубницей Ренатой Да Костой.       

АПАНАЩЕНКО И ЧУБ – ЛУЧШИЕ БОМБАРДИРЫ

Любопытно, что предстоящий решающий матч тур-
нира ознаменует собой первую в истории встречу 
«Звезды-2005» и «Кубаночки» в рамках Кубка стра-
ны. А вот в Чемпионате России эти команды пересека-

КАЛЕНДАРЬ МАТЧЕЙ ТУРНИРА

1/32 ФИНАЛА

 «Спартак-2» (Москва) – «торпедо» (Москва) – 0:2
«Иваново» (Иваново) – «Савеловская» (Москва) +/-

«Звезда-Мариэлочка» (йошкар-Ола) –  
«торпедо» (Ижевск) – 0:3

«Олимпиец» (Краснодарский край) – «Екатерино-
дар-2006» (Краснодарский край) – 2:2; (1:3 пен.) 

«Олимп» (Краснодарский край) –  
ЦСП №4 (Краснодар) – 7:1

1/16 ФИНАЛА

«торпедо» (Ижевск) – «Уфа» (Уфа) – 3:0
«Академия футбола» (тамбов) –  

«Зенит-Волгоград» (Волгоград) – 4:1
«Иваново» - «торпедо» (Москва) – 1:4
«Екатеринодар-2006» - «Олимп» - 1:7

1/8 ФИНАЛА

 «торпедо» (Ижевск) – «Енисей» (Красноярск) – 1:3
«Олимп» - «Дончанка» (Азов) – 0:6
«Академия футбола» - «Россиянка»  

(Московская область) – 1:5
 «торпедо» (Москва) – «Чертаново» (Москва) – 0:4

1/4 ФИНАЛА

«Россиянка» - «Зоркий» (Красногорск) – 3:0
«Енисей» - «Звезда-2005» (Пермь) – 0:3

«Чертаново» - «Рязань-ВДВ» (Рязань) – 0:4
«Дончанка» – «Кубаночка» (Краснодар) – 1:2 (доп. вр.)

1/2 ФИНАЛА

«Россиянка» - «Звезда-2005» - 0:1
«Рязань-ВДВ» - «Кубаночка» - 2:3

ФИНАЛ

«Звезда-2005» - «Кубаночка»

ются регулярно с 2010 года, когда состоялось возвра-
щение краснодарского клуба в высший дивизион. За 
прошедшее с тех пор время, включая текущий сезон, 
соперники провели 16 очных встреч. В десяти из них 
победы праздновали «звездочки», в четырех – «куба-
ночки», еще два поединка завершались вничью. Луч-
ший бомбардир пермячек в противостоянии с «Куба-
ночкой» - Дарья Апанащенко, в активе которой 10 го-
лов в ворота соперника. Нужно отметить, что эта фут-
болистка, играющая за национальную сборную Украи-
ны, забивала краснодарской команде в каждом из ше-
сти сезонов. У южанок, в свою очередь, чаще других 
огорчала представителя Урала Яна Чуб (3 гола).      

ИЯ И МЭРИ - ПРОТИВ БЫВШИХ

В составах «Звезды-2005» и «Кубаночки» есть фут-
болистки, которые прежде выступали за команду буду-
щего соперника по финалу. С 2010 по 2012 годы цве-
та уральского клуба защищала испанская нападаю-
щая Мария Руиз Роман, которая с этого сезона стала 
«кубаночкой». Для Мэри, которая играет в России уже 
пять лет, а прежде завоевывала медали американско-
го и испанского Первенств с «Индианой» и «Эспаньо-
лом» соответственно, «Звезда-2005» стала первой ко-
мандой в нашей стране. Под ее знаменами она успела 
завоевать «бронзу» национального Чемпионата, при-
нять участие в четвертьфинале женской Лиги чемпи-
онов УЕФА, а в сезоне 2011-2012 впервые стать обла-
дателем российского Кубка. Любопытно, что свой по-
следний матч в Чемпионате за пермячек Мария про-
вела как раз против своих нынешних одноклубниц. та 
встреча завершилась результативной ничьей 2:2, при-
чем на 90-й минуте именно точный удар Мэри спас 
«звездочек» от поражения. Забивала «Звезде-2005» 
и экс-футболистка «Кубаночки» Ия Андрущак. «Сбор-
ница» Украины, перебравшаяся на Урал летом поза-
прошлого года, выступала за команду из Краснодара 
на протяжении полутора сезонов. Интересно отметить, 
что свой дебютный гол в Чемпионате России после 
перехода из стана украинского «Жилстроя-1» Андру-
щак провела как раз в ворота «звездочек». В сентябре 
2012-го в матче, проходившем на стадионе «Звезда» в 
Перми, хозяйки поля уступили сопернику – 0:2. Ия вы-
шла на замену на 59-й минуте при счете 1:0 в поль-
зу «Кубаночки», а на 71-й минуте поставила победную 
точку во встрече.     

СМЕШАННАЯ БРИГАДА

Обслуживать решающий поединок турнира будет 
«смешанная» судейская бригада. Главным арбитром 
встречи назначена Марина Примак из Самары, кото-
рая судит игры Чемпионата России среди женских ко-
манд клубов высшего дивизиона. Помогать на лини-
ях ей будут москвичи – рефери категории ФИФА Ан-
тон Аверьянов и тихон Калугин, работающие не толь-
ко на внутренних соревнованиях, в том числе мат-
чах РФПЛ, а также на международных играх на уров-
не сборных и клубов. Резервным судьей будет Анаста-
сия Пустовойтова из Москвы, также имеющая катего-
рию ФИФА. В прошлом сезоне именно она работала в 
качестве главного на финальной встрече Кубка страны 
«Рязань-ВДВ» – «Кубаночка». Инспектор матча – На-
дежда Ульяновская из подмосковного города Пушкино.

ЯНТАРНАЯ СТОЛИЦА РОССИИ

Впервые в истории обладатель Кубка России сре-
ди женских команд определится в Калининграде. Этот 
город с богатой историей, ведущей свой отсчет с 1255 
года, расположен в самом западном регионе нашей 
страны – Калининградской области, которая граничит 
с двумя странами – Польшей и Литвой. Долгое время 
принадлежавший Восточной Пруссии и именовавший-
ся Кенигсбергом, он получил свое сегодняшнее назва-
ние в 1946 году – уже после присоединения города к 
территории Советского Союза. На Родине знаменито-
го немецкого философа Иммануила Канта есть что по-
смотреть! Кафедральный собор, Рыбная деревня, вхо-
дящий в число главных достопримечательностей го-
родской зоопарк и, конечно же, Музей янтаря. Без это-
го красивого камня просто невозможно представить 
себе калининградский регион, где сосредоточена наи-
большая часть его мировых запасов. И, возвращаясь к 
футбольной теме, нельзя не напомнить, что в 2018 году 
Калининград примет матчи Чемпионата мира. 

В ГОСТЯХ У «БАЛТИКИ»

«Звезде-2005» и «Кубаночке» свои двери распахнет 
стадион «Балтика», расположенный по адресу: улица 
Проспект мира, 15. Эта калининградская арена, строи-
тельство которой уносит нас в позапрошлый век – в да-
лекий 1892 год, является старейшей в России. За про-
должительное время своего существования она не 
раз меняла свой облик, владельцев и название. Пер-
вое из них она унаследовала от имени своего основа-
теля – местного банкира Вальтера Симона. Од-
нако, после того как во главе Германии встал 
Адольф Гитлер, стадиону присвоили имя на-
циста Эриха Коха. В этот период на нем про-
водились не только спортивные, но и по-
литические митинги, шествия и парады. 
В 1945-м стадион уже советского горо-
да стал называться «Динамо», поз-
же – «Пищевиком», а с 1958-го и 
до настоящего времени – «Бал-
тикой». Сегодня эта арена c 
натуральным полем вмеща-
ет 14 500 зрителей и входит 
в число выявленных объек-
тов культурного наследия Ка-
лининградской области. Свои 
домашние матчи на ней про-
водит одноименный клуб Фут-
больной национальной лиги.
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мой стабильной командой за последние несколько лет. В 
нашей команде также играют хорошие футболистки. На 
мой взгляд, предстоящий финал должен получиться ин-
тересным, боевым. Пусть победит сильнейший! 

- В октябре «Звезда-2005» начнет выступление в 
женской Лиге чемпионов УЕФА, где на стадии 1/16 
финала ей предстоят встречи с исландским «Стьяр-
наном». Можно ли рассматривать финал Кубка 
страны как, в частности, важный этап подготовки и 
хорошую проверку на прочность в преддверии ев-
рокубковых баталий?

- Понятно, что предстоящий финал – одна из важней-
ших игр в текущем сезоне. то же самое касается и 
встреч в рамках Лиги чемпионов. Но мы всегда дви-
жемся от матча к матчу. та игра, которая идет ближай-
шей, и является самой главной для нашей команды в 
настоящий момент. Мы думаем о ней, мы готовимся к 
ней. Мы живем сегодняшним днем. 

- Незадолго до старта в Кубке России «Звез-
да-2005» подписала трех игроков – футболи-
сток украинской сборной Ирину Зварич и 
Юлию Корнеевец, а также россиянку Анаста-
сию Акимову… 

- До недавнего времени мы обходились без 
двух наших легионеров – Нахи и Фалоне, 
которые в прошлом сезоне играли значи-
тельную роль в команде. Первая посте-
пенно наконец-то возвращается в строй. 
Что касается второй, то  мы решили не 
продлевать с ней контракт, потому что 
не увидели у нее заинтересованности 
продолжать выступление за наш клуб. 
Мы искали усиления. С Ириной 
Зварич разговаривали еще тогда, 
когда она играла в Чемпионате 
Франции за «Монпелье». Ана-
стасия Акимова и Юлия Корне-
евец сами связались с нами, 
приехали на просмотр. В на-
стоящее время эти три игрока 
проходят процесс адаптации. 
Понятно, что требуется вре-

мя, чтобы привыкнуть к нашему стилю игры. Все три фут-
болистки – перспективные. Считаю, что в нашей коман-
де у них есть будущее.

- И в заключение хотелось бы узнать ваше мнение 
насчет места проведения финального матча сезо-
на-2015. Как оцениваете выбор Российского фут-
больного союза, сделанный в пользу стадиона «Бал-
тика» в Калининграде? 

- Я уже знаю, что нам предстоит играть на старейшей 
арене среди всех, которые имеются на территории Рос-
сийской Федерации. Прежде я никогда не был в Кали-
нинграде. За то время, что я живу в вашей стране, мне 
доводилось бывать во многих городах, но в этом – пока 
нет. Между тем мои пермские друзья уже рассказыва-
ли мне, что Калининград – очень красивый город. Лично 
я очень рад, что смогу побывать там благодаря финаль-
ной игре национального Кубка. Безусловно, наша коман-
да надеется на то, что местные жители почтят своим при-
сутствием этот матч, что он вызовет большой интерес у 
местных поклонников футбола.

- В этом сезоне на внутренней арене перед нами по тра-
диции стоят самые высокие задачи, как-то: снова стать 
чемпионами, а также выиграть Кубок страны. Что каса-
ется последнего, то свой путь в этом турнире мы начали 
с четвертьфинального выезда в Красноярск, где обыгра-
ли местный «Енисей» со счетом 3:0. Этот матч мы прово-
дили сразу по окончании продолжительный паузы в рос-
сийских соревнованиях.  Конечно, она дала о себе знать. 
Когда идет такой большой перерыв, то это ощущается и 
сказывается. До него мы шли достаточно уверенно, по-
терпели только одно поражение – на выезде против «Ку-
баночки», но в целом двигались вперед хорошо. После 
возобновления сезона потеряли пять очков в матчах Чем-
пионата России против «Зоркого» (0:3) и «Рязань-ВДВ» 
(0:0). Не только по результатам, но и по игре, у нас были 
проблемы в этих встречах.

- Несмотря на трудности, вам все же удалось дожать 
«Россиянку» в 1/2 финала… 

- Да. Со всеми своими сложившимися обстоятельства-
ми мы отправились в химки - на полуфинальную встре-
чу против «Россиянки». Матч получился очень тяжелым, 
моменты были как у нас, так и у соперника. В первом тай-
ме он не забил пенальти в наши ворота. Как мы знаем, 
без удачи и везения в футболе бывает очень нелегко. 
Екатерина Пантюхина под самый занавес игры забила 
гол, который обеспечил нам выход в финал. Безусловно, 
мы очень рады тому, что поборемся за трофей. Надеемся, 
что после всех свалившихся на нас проблем этот момент 
станет переломным, что психологически и физически мы 
вернемся в ту форму, которая была у нас до перерыва.   

- В Химках Катя Пантюхина забила свой второй гол в 
этом сезоне…

- У нее были определенные проблемы. Но я надеюсь, что 
все это останется позади. Конечно, в прошлом году она 
показывала себя ярче. Но я уже не раз говорил ей о том, 
что ни один футболист мира не может на протяжении дол-
гого времени играть только хорошо. Я вижу, что она пра-
вильно понимает меня. Думаю, что все окончательно на-
ладится.   

- Ожидали, что вашим соперником по финалу станет 
именно «Кубаночка»? 

- Мы об этом не думали. Были заняты решением своих 
задач. Знаю, что для многих это стало сюрпризом, что 
многие ожидали увидеть «Рязань-ВДВ» в качестве вто-
рого финалиста. тем более что матч проходил на поле 
«десантниц». Но именно «Кубаночка» одержала победу 
в этой встрече, второй раз подряд пробившись в финал 
турнира. Нужно отметить, что финал Кубка – такой матч, 
в котором нет фаворитов. Мы будем готовиться к решаю-
щей игре очень тщательно. Несмотря на то, что наш оппо-
нент идет на пятом месте в Чемпионате страны, мы долж-
ны очень серьезно настроиться на матч.     

- На ваш взгляд, какими сильными качествами обла-
дает краснодарская команда?

- Нас ждет встреча с очень боевой командой. Против та-
ких соперников, обладающих сильными бойцовскими ка-
чествами, играть всегда неудобно. В последних двух оч-
ных матчах, проходивших в Краснодаре, мы уступили 
«Кубаночке» - 0:1 и 1:2. Кроме того, нужно отметить, что в 
ее составе выступают хорошие российские и зарубежные 
игроки. Она уже не раз доказывала, что может обыграть 
фаворитов, что может удивить соперников. Что касается 
нас, то в целом именно «Звезду-2005» можно назвать са-

Сербский специалист Горан Алексич приехал в нашу страну шесть лет назад. 
На протяжении долгого времени он трудился в пермском «Амкаре», в том 
числе в должности наставника первой команды, а по ходу сезона 2012-2013 
перешел на работу в женский футбол – в местную «Звезду-2005». Под его 
руководством уральские футболистки завоевали третий в своей истории 
Кубок России, а в прошлом году выиграли очередные золотые медали 
национального Чемпионата. Сейчас именитая пермская команда имеет  
шансы пополнить свою копилку достижений новым титулом.

Горан АЛЕКСИЧ:

"ФИНАЛ КУБКА –           
ТАКОЙ МАТЧ,  
В КОТОРОМ  
НЕТ ФАВОРИТОВ"
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Год, в который на карте российского женского футбола по-
явился пермский клуб, указан в его названии. Свою пер-
вую тренировку команда провела 15 июня 2005 года, а уже 
в 2007-м «Звезда-2005» дебютировала в Чемпионате Рос-
сии среди коллективов высшего дивизиона. Дебют полу-
чился более чем успешным: дерзкий новичок оформил «зо-
лотой дубль», выиграв и национальное Первенство, и наци-
ональный Кубок. Два следующих сезона «звездочки» снова 

ЖЕНСКИй ФУтБОЛьНый КЛУБ г. Пермь

ЗВЕЗДА-2005

поднимались на вершину Чемпионата страны, а также до-
бирались до финала Кубка. В 2009-м «Звезда» ярко горела 
уже на международном небосклоне, став первой и на сегод-
няшний момент единственной командой из России, кото-
рой удалось дойти до финала еврокубка. В прошлом сезоне, 
после двух кряду выигрышей Кубка России, «Звезда-2005» 
впервые после многолетней паузы взяла очередное «золо-
то» Чемпионата страны.   

ГОД ОСНОВАНИЯ: 
2005

ВыСшЕЕ ДОСТИЖЕНИЕ В ЧР: 
ЧЕМПИОН 2007, 2008, 2009, 2014

ВыСшЕЕ ДОСТИЖЕНИЕ В КР: 
ПОБЕДИТЕЛЬ 2007, 2011-2012, 

2012-2013 

ВыСшЕЕ ДОСтИЖЕНИЕ В ЕВРОКУБКАх: 
ФИНАЛИСТ КУБКА УЕФА 2008-2009

ГЛАВНыЙ ТРЕНЕР

ГОРАН АЛЕКСИЧ 
МАССАЖИСТНАЧАЛЬНИК КОМАНДы

КСЕНИЯ ПЕРЕВОЗЧИКОВА 
ТРЕНЕР ВРАТАРЕЙ

МАКСИМ ЧАДОВ
ВРАЧ

ВИТАЛИЙ ВИТКАУСКАС ВЛАДИМИР СТАРИКОВИЧ 

Ирина 
ЗВАРИЧ  
08.05.1983

172 62

23

В

Анастасия 
АКИМОВА   
21.05.1991

167 53

90

З

Любовь 
КИПЯТКОВА   
03.02.1991

162 61

24

З

Ирина 
САРАТОВЦЕВА   
23.07.1989

180 71

12

В

Мария 
ГАЛАЙ   
14.10.1992

161 53

20

З

Елена 
КОЧНЕВА   
27.08.1989

179 71

77

В

Дарья 
МАКАРЕНКО  
07.03.1992

175 62

18

З

Кристине 
АЛЕКСАНЯН   
25.03.1989 

174 58

9

ПЗ

Дарья 
АПАНАЩЕНКО   
16.05.1986

178 56

17

ПЗ

Елена 
СУСЛОВА   
15.10.1984

175 70

2

З

Ия 
АНДРУЩАК   
13.03.1987

168 61

21

ПЗ

Валентина 
ОРЛОВА   
19.04.1993

174 60

13

З

Елизавета 
ДАНИЛОВА  
05.11.1996

175 58

14

ПЗ

Анастасия 
ПОЗДЕЕВА   
12.06.1993

170 60

8

ПЗ

Жозе 
НАХИ   
29.05.1989

182 72

25

Н

Алена 
НУРГАЛИЕВА   
02.01.1990

160 49

22

ПЗ

Ольга 
БОЙЧЕНКО   
06.01.1989

157 46

88

Н

Юлия 
КОРНЕЕВЕЦ   
31.08.1986

167 51

71

ПЗ

Олеся 
КУРОЧКИНА  
06.09.1983

176 61

7

Н

Анна 
СИНЬКО   
05.06.1995

175 67

10

Н

Екатерина 
ПАНТЮХИНА   
09.04.1993

171 55

11

Н
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Форвард «Звезды-2005» рассказала о пути к финалу, оценила соперника,  
а также рассказала о своем самом важном голе в карьере.

18-летняя футболистка «Кубаночки» поучаствовала 
в каждом из трех победных голов своей команды в 

Екатерина ПАНтЮхИНА: Наталья СОКОЛОВА:

- Прежде всего, расскажи о том, как «Звезда-2005» 
добралась до финала Кубка...

- В 1/4 финала играли с «Енисеем». Для части команды 
матч был после долгого летнего отпуска, а я и еще не-
сколько «сборниц» приехали с Универсиады, все устав-
шие. Конечно, на игре это сказалось: чувствовалась не-
которая несогласованность. так что встреча получилась 
не особенно легкой. хоть и выиграли 3:0, но играли тя-
желовато. Повезло, что в соперниках была команда пер-
вой лиги, которая позволила нам победить даже в нео-
птимальном состоянии.

- В полуфинале с «Россиянкой» было сложнее?

- Разумеется! Игра была очень тяжелой! В последнее 
время «Россиянка» набрала ход, перестала проигрывать. 
Сразу было видно, что соперник прибавил по сравнению 
со стартом Чемпионата: команда и разрушает, и созида-
ет. В общем, до самого последнего момента было непо-
нятно, кто победит.

- Ты начала встречу на скамейке запасных. Наверня-
ка больше переживаешь, когда смотришь за поедин-
ком со стороны?

- Ну да, восприятие совсем другое. Когда не участвуешь в 
игре, то начинаешь думать: «А вот тут я бы иначе сыграла, 
а там можно было бы и по-другому эпизод решить». Но со 
стороны легко рассуждать, а вот когда сама выходишь на 
поле, то сразу становится тяжелее. Зато уже можно повли-
ять самой на ход игры, а не нервничать за пределами поля.

- В итоге ты вышла в самом конце матча. Долго раз-
миналась перед тем, как появиться на поле?

- Практически весь второй тайм. Была готова выйти, но 
чем ближе было до финального свистка, тем меньше 
оставалось надежды. хотя счет был 0:0, и команды впол-
не могли остаться в игре еще на полчаса.

- Ты этому помешала, забив решающий гол уже в до-
бавленное время. Хотя казалось, что обе команды уже 
настроились на овертайм...

- Я потом смотрела матч в записи, так даже комментатор 
заявил: «Осталось две минуты, а что можно за это вре-
мя сделать? Да ничего!» В общем, настроил всех зрите-
лей на дополнительное время, а оказалось, что еще мож-
но было что-то сделать (смеется).

- Вспомни, как ты забила. Целилась в угол или просто 
удачно попала?

- Наташа, эмоции, полученные в полуфинале, должно 
быть, были непередаваемыми?

- Конечно. Эмоции зашкаливали. Я испытала целую гамму 
чувств. Радость, восторг, счастье, что мы выиграли и выш-
ли в финал. Это трудно передать словами!

- Ожидала, что тебе доверят место в стартовом составе? 

- До полуфинала я уже выходила на поле в основе – в мат-
че 12-го тура Чемпионата России против «Россиянки». 
та игра закончилась неудачно как для команды в целом 
(мы уступили сопернику со счетом 0:3), так и лично для 
меня (получила травму). Конечно, я не была уверена, что 
меня выпустят в стартовом составе, но надеялась, стара-
лась выкладываться на тренировках. Меня наигрывали 
на занятиях, наставники разговаривали со мной, спра-
шивали, как себя чувствую, готова или нет, подсказыва-
ли, как действовать в той или иной ситуации. Спасибо все-
му нашему тренерскому штабу за неоценимую поддержку  
и помощь!

- Чувствовала себя героиней матча? Много поздравлений 
было после игры? Что сказала тебе главный тренер ко-
манды Татьяна Зайцева?

- Героиней? Да нет, я просто сделала то, что требуется от 
нападающей - забила гол, а в моем случае – два. В пер-
вую очередь, победила команда, а я просто внесла свой 
вклад в наш общий успех. Конечно, поздравления были: и 
от родных и близких, и от девчонок из других команд. та-
тьяна Владимировна похвалила и сказала, что нужно про-
должать в том же духе. Эта поддержка очень много значит 
для меня, буду стараться и впредь оправдывать доверие 
нашего тренерского штаба.

- Хорошо помнишь, как забивала оба мяча?

- Да. В случае с первым голом мяч удачно отлетел ко мне, 
и я просто пробила в створ ворот головой. Не была увере-
на, что будет гол, но рискнуть нужно было, и мне повезло. 
После этого некоторые девчонки из нашей команды радо-
вались больше меня, а я, в свою очередь, не совсем еще 
осознавала, что забила гол, да еще и в таком важном мат-
че. Что касается второго мяча, то моя тезка Наташа Солод-
кая великолепно обыграла двух игроков «Рязань-ВДВ» и 
прострелила вдоль ворот, а мне оставалось просто подста-
вить ногу и не промахнуться. Безусловно, я безумно рада, 
что смогла забить, да еще и два гола! Я давно мечтала от-
личиться и выходила на матч по-спортивному злой.

- Эта победа добавила тебе уверенности в собственных си-
лах и мотивации закрепиться в главной команде?

- Конечно! Я очень хочу закрепиться в составе первой ко-
манды «Кубаночки», забивать голы, отдавать голевые пе-

"ХОЧЕТСЯ СНОВА  
ПРИВЕЗТИ  
КУБОК В ПЕРМЬ"

"БЕЗУМНО ХОЧУ 
СЫГРАТЬ В ФИНАЛЕ"

- Сначала хотела исполнить, как учили: если вратарь в 
ближнем углу, то надо бить в дальний. Но тут я в послед-
ний момент кинула взгляд на вратаря Эльвиру тодуа и по-
няла, что она уже ждет именно такой удар. Успела поме-
нять решение и пробить в ближний. А вообще это я сей-
час так долго рассказываю, а на деле все произошло в 
одно мгновение. Да и на поле-то я провела всего ничего. 
Девчонки смеялись после игры, спрашивали, успела ли я 
хоть чуть-чуть вспотеть (смеется).

- Это самый важный гол в карьере?

- Да. Не было такого, чтобы я вышла за четыре минуты до 
конца матча и решила его исход.

- Теперь тебе предстоит финальная встреча с «Куба-
ночкой». Что скажешь о сопернике?

- хорошая команда, дисциплинированная. Она всег-
да бьется до конца, и неважно какой счет. Очень сложно 
играть против нее, так как «Кубаночка» часто ломает кар-
тину игры другой команды, это такой соперник, от кото-
рого не знаешь, чего ожидать! Кстати, именно «Кубаноч-
ка» прервала нашу победную серию в Чемпионате. Поэ-
тому настрой на нее должен быть самым серьезным. Ду-
маю, финал получится интересным и богатым на борьбу.

- Этот финал для тебя станет третьим по счету...

- Да. В первом финале «Звезда-2005» встречалась с 
«Зорким», выиграла 2:1. Я на поле не выходила, но в 
заявке была. Во втором решающем кубковом матче мы 
играли против «Измайлово», тогда я вышла в стартовом 
составе, поэтому второй финал мне запомнился больше. 
До сих помню эмоции от непростой победы, ведь мы за-
били гол только в дополнительное время! Очень хочется 
снова привезти Кубок в Пермь, порадовать себя и своих 
болельщиков. Надеюсь, моя удачная кубковая серия про-
должится.

- Как ты относишься к тому, что финальный матч прой-
дет в Калининграде?

- Я там не была, но уже посмотрела по карте: лететь очень 
долго. Но к долгим расстояниям нам не привыкать (сме-
ется). Два года назад финал проходил в Махачкале, и 
мне очень понравилась атмосфера! Было ощущение, что 
я играю за мужскую команду Премьер-лиги: шикарный 
стадион, потрясающие раздевалки, великолепное поле, 
а также очень шумная и позитивная поддержка болель-
щиков. Надеюсь, в Калининграде все также будет на выс-
шем уровне! 

редачи и вообще быть полезной для своего клуба незави-
симо от того, на какой позиции придется играть.

- Что думаешь о «Рязань-ВДВ»? Можно ли сказать, что 
этот соперник был особенно принципиальным для «Куба-
ночки», учитывая прошлогодний финал? 

- К сожалению, в 2014 году я не играла в финале Кубка Рос-
сии. Но тот матч уже в прошлом, мы просто хотели выйти и 
одержать победу в нынешней встрече. «Рязань-ВДВ» - это 
сильная команда, которая обладает хорошим подбором фут-
болисток. Она хорошо контролирует мяч и умеет прибавить в 
нужный момент. Играть про нее было сложно и в то же самое 
время очень интересно. Чем тяжелее тебе попадается сопер-
ник, тем лучше ты можешь проверить свои силы, то, на что 
ты способен на футбольном поле. Это касается как отдельно 
взятого игрока, так и всей команды в целом. Мы смогли дока-
зать своей игрой, что сильнее на данный момент.

- В чем, на твой взгляд, «Кубаночка» превзошла «десант-
ниц»? За счет чего удалось победить?

- Я считаю, что мы выполнили установку нашего главно-
го тренера и сделали все, что от нас требовали. Мы были 
единым коллективом, одной командой, здорово настрои-
лись на игру. Знали, что придется тяжело, но были готовы 
к настоящему бою. 

- Что скажешь о предстоящем финале со «Звездой-2005», 
которую вы уже побеждали в этом сезоне?

- «Звезда-2005» - очень сильный соперник. Игры, которые 
были в Чемпионате России, не сравнятся с финалом Кубка 
страны. Настрой будет запредельным, у нас - точно! А кто 
кого обыгрывал по ходу сезона - в финале не будет иметь 
значения. Мы знаем, что тренерский штаб сможет нас на-
строить и подготовить должным образом. Будем работать и 
подойдем к финалу в полной боеготовности. Помимо того, 
что хотим завоевать трофей, мы еще и рассчитываем пока-
зать хорошую игру и зрелищный футбол.

- Надеешься на доверие тренерского штаба в финальной 
встрече?

- Да, я безумно хочу сыграть в финале, в том числе выйти 
на поле в стартовом составе.

- Решающий поединок Кубка России впервые пройдет в 
Калининграде. Доводилось ли тебе бывать прежде в этом 
городе? 

- Нет, в этом городе я никогда не бывала. Знаю, что там ба-
зируется мужской ФК «Балтика», выступающий в Чемпио-
нате ФНЛ. Очень надеюсь, что местные жители, в том чис-
ле болельщики «Балтики», в большом количестве посетят 
предстоящий матч, а мы, в свою очередь, постараемся по-
радовать их своей игрой.

полуфинальном противостоянии с «Рязань-ВДВ», дважды забив, а также 
заработав пенальти.
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Президент, главный тренер

ТАТЬЯНА  ЗАЙЦЕВА

В 2013 году женский футбол на Кубани торжественно отметил 
25-летний юбилей. В самых первых всесоюзных, а затем и все-
российских турнирах честь Краснодарского края защищали 
«Жемчужина» и «Седин-шисс». Ну а с середины 90-х флаг-
маном региона стала «Кубаночка». Стремительно ворвавшись 
в национальную Высшую лигу в 1996 году, команда заставила 
считаться с собой даже признанных лидеров. Два сезона под-
ряд – в 1997 и 1998 – кубанские футболистки доходили до полу-
финала Кубка страны, где уступили «Рязань-ВДВ» и «Энергии» 
соответственно. А в 2000 году клуб добился лучшего на данный 
момент результата в Чемпионате России – 4-е место. Затем в 
жизни «Кубаночки» наступили непростые времена, и болель-

ЖЕНСКИй ФУтБОЛьНый КЛУБ г. Краснодар

КУБАНОЧКА

ГОД ОСНОВАНИЯ: 1993 ВыСшЕЕ ДОСТИЖЕНИЕ В ЧР: 4-Е МЕСТО (2000) ВыСшЕЕ ДОСТИЖЕНИЕ В КР: ФИНАЛ (2014)

щики снова услышали о победах команды лишь в 2007 году. 
За  два сезона после возрождения клуб выиграл турнир пер-
вого дивизиона и спустя девять лет завоевал право снова вы-
ступать в классе сильнейших. Поступательное движение впе-
ред кубанских девушек позволило им уверенно закрепиться в 
высшем дивизионе. В прошлом сезоне «Кубаночка» впервые в 
своей истории добралась до финала национального Кубка, а в 
этом – уже как минимум повторила достижение. Что же касается 
Чемпионата страны, то два предыдущих розыгрыша южанки за-
вершали на пятой позиции. В настоящее время команда также 
идет пятой, однако время исправить положение у нее еще есть, 
ведь отставание от лидирующей тройки – не катастрофическое.

МассажистТренер, администратор Старший тренер

ИГОРЬ  ФИЛЬЧЕНКО 
Тренер, администратор

ВИТАЛИЙ  КОБЕРСКИЙ 
Врач

БАССЕМ АБДАЛЛАХ АЛЬ-КАТТАНСТАНИСЛАВ МОРОЗОВ ИГОРЬ  КАРАСОВ 

Юлия 
ГРИЧЕНКО  
10.03.1990

174 60 

16

В

Аманда 
БРУННЕР    
23.02.1993 

171 58

3

ПЗ

Екатерина 
КАСИНА   
30.05.1993

166 64

8

З

Татьяна 
ЩЕРБАК   
22.10.1997

170 68

1

В

Екатерина 
БРАТКО   
17.11.1993

180 60

22

З

Виктория 
НОСЕНКО   
04.10.1994

176 72

24

В

Рената 
ДА КОСТА
08.07.1986

171 79

33

З

Элина 
САМОЙЛОВА   
26.02.1995

175 59

11

З

Марина 
ПУшКАРЕВА   
24.08.1989

166 58

10

ПЗ

Елена 
ПОРОЖНЮК   
22.10.1987

172 62

5

З

Елена 
КОСТАРЕВА   
09.07.1992

161 54

13

ПЗ

Виктория 
СТУКАЛОВА   
14.12.1994

165 59

2

З

Светлана 
РЕДЬКО  
27.02.1992

168 61

14

ПЗ

Наталья 
СОЛОДКАЯ   
04.04.1995

170 53

9

ПЗ

Татьяна 
ЧЕРЕДИНА   
19.03.1991

168 53 

12

ПЗ

Ксения 
ВЕСЕЛУХА   
26.01.1994 

176 61

27

ПЗ

Екатерина 
ТыРышКИНА   
31.01.1996

173 62

15

ПЗ

Даниэлли 
ПЕРЕЙРА
21.01.1987

166 53

17

ПЗ

Наталья 
СОКОЛОВА  
13.06.1997

167 58

18

Н

Мария 
ЯЛОВА  
15.11.1981

153 48

21

Н

Яна 
ЧУБ   
17.11.1989

164 66

20

Н

Мария 
РУИЗ РОМАН   
13.06.1983

169 56

19

Н
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- Многие футболистки вашей команды играли в про-
шлогоднем финале. Чувствуете, что они стали более 
опытными? 

- Безусловно, девчонки прогрессируют. Если два года 
назад наши победы были не столь частыми, мы боль-
ше играли от обороны, то последний сезон ситуация по-
менялась: мы стали действовать открыто. Мы можем 
играть в красивый, созидательный и зрелищный фут-
бол, забивать красивые мячи, доводить до логического 
конца хорошие комбинации. Рост команды очевиден, в 
особенности это касается молодых игроков. 

- Каких ошибок предыдущего финала ваша коман-
да постарается не допускать 10 сентября?

- Мы не будем вспоминать прошлогодний матч с 
«Рязань-ВДВ». тот финал был первым для меня в ка-
честве тренера. Наверное, и я чрезмерно настраива-
ла своих игроков, говоря о его важности. Они и так это 
понимали. Возможно, этот момент тоже сыграл свою 
роль. У игроков не было опыта выступления в подоб-
ных матчах. Это и излишнее рвение сыграли с нами 
злую шутку, потому что по игре мы не были явны-
ми аутсайдерами. У нас тоже были возможности 
забить. К сожалению, наши игроки сделать это-
го не смоги, а соперник смог воспользоваться 
своими шансами. 

- Спустя неделю после того финала вы 
уступили «десантницам» уже в один 
мяч...

- Да. Конечно. Бремя ответственно-
сти немножко спало и девчонки смог-
ли показать тот футбол, в который уме-
ют играть. «Рязань-ВДВ», можно ска-
зать, вырвала эту победу. 

- Матч со «Звездой-2005» прой-
дет в Калининграде. Как вы 
относитесь к инициативе 
Российского футбольного 
союза проводить финаль-
ные игры в регионах стра-
ны? 

- Я понимаю, что в Махачкале, Астрахани, Калининграде 
на матч придет значительно больше болельщиков. Воз-
можно, финал поспособствует развитию вида спорта в 
этом регионе. Женский футбол не избалован внимани-
ем болельщиков. Конечно, очень хочется играть при пол-
ных трибунах, потому что, наверное, это наивысшее удо-
вольствие для спортсмена, когда за тебя болеет полный 
стадион. 

- Хотели бы вы, чтобы однажды Краснодар принял 
финал национального Кубка?  

- Да, это наша большая мечта. Но нам сказали, что Крас-
нодар может принять финал Кубка России только в том 
случае, если «Кубаночка» не попадет туда. Конечно, 
лучше уж мы поедем в другой город. А так, безусловно, 
Краснодарский край показал бы себя отличной прини-
мающей стороной. У нас уже есть такой опыт: в 2010 году 
именно в Краснодаре Кубок России разыграли «Росси-
янка» и «Энергия». В нашем городе любят женский фут-
бол, с удовольствием посещают матчи высокого уровня. 
К примеру, когда в 2009-м Краснодар принимал между-
народный турнир среди женских молодежных сборных 
«Кубанская весна», то ни одна игра в рамках него не 
проходила без болельщиков.

- Для начала хочется узнать ваше мнение о четверть-
финальной и полуфинальной встречах турнира…

- Матч 1/4 финала с «Дончанкой» складывался нелег-
ко. Немного недооценив соперника, на первой же мину-
те мы пропустили мяч в свои ворота из-за ошибки голки-
пера. Азовская команда повела – 1:0. Мы имели подавля-
ющее преимущество, по классу превосходили соперника, 
создали огромное количество опасных моментов, но мяч 
упорно не шел в ворота. Но уже к концу второго тайма мы 
все-таки забили гол и перевели игру в добавленное вре-
мя. Наши девчонки почувствовали в себе уверенность и 
спокойно довели дело до победы – 2:1. И все-таки мы по-
тратили много сил, потому что ошибка нашего вратаря в 
начале матча позволила «Дончанке» в безобидной ситу-
ации открыть счет. В общем, игра получилась непростой, 
но, наверное, тем ценнее победы, когда они добываются 
в достаточно сложных условиях. 

Что касается полуфинального матча, то он получился од-
ним из самых запоминающихся. Мы были очень высоко 
мотивированы на встречу с «Рязань-ВДВ». В преддве-
рии многие говорили о нашем поражении со счетом 0:5 
в финале Кубка России прошлого сезона, но мы об этом 
меньше всего думали. Настраивались на «Рязань-ВДВ», 
как и на других соперников из высшего дивизиона. Матч 
проходил на выезде, на искусственном поле, в то время 

как мы тренируемся и играем дома на натуральном. Все 
это, конечно, вносило дополнительные сложности, одна-
ко мы готовились к этой встрече, разбирали игру сопер-
ника и предприняли контршаги, чтобы не позволить ему 
воспользоваться своими сильными сторонами, но реали-
зовать свои. Нам это удалось, «выстрелил» наш молодой 
игрок Наталья Соколова, которая на данный момент про-
вела один из лучших матчей в своей жизни. 

-  Что сказали Соколовой после игры?

- Говорить ничего не нужно было. После возобновления 
Чемпионата России мы проиграли несколько матчей. И 
девчонки просто были очень рады, что те тактические 
заготовки, которые мы делали, смогли реализовать на 
практике. Все были просто счастливы!     

- Учитывая то, что вы дважды уступили «Рязань-ВДВ» 
в текущем Чемпионате страны, можно понять, что ко-
манда сделала правильные выводы из них...

- Конечно. Мы уже играли против «Рязань-ВДВ», серьез-
но готовились к новой встрече с ней. Это сильная коман-
да с индивидуально сильными игроками, которые могут 
один в один решить исход матча. Мы тоже акцентировали 
на этом внимание, не раскрывались, играли на контрата-
ках. У нас все получилось. 

- Что можете сказать о вашем сопернике по финалу - 
«Звезде-2005»?

- текущий Чемпионат страны – достаточно интересный и 
острый. Команды играют в хороший футбол, силы урав-
нялись. Любой соперник сейчас – сильный. Безуслов-
но, у «Звезды-2005» есть уверенность, психология побе-
дителя. Она – действующий чемпион России. Последний 
матч в Перми против местной команды был достаточно 
сложным, но из предыдущих двух победителями выходи-
ли мы. В общем, я думаю, что предстоящий финал будет 
очень интересным. 

- Тот факт, что решающая игра состоится менее чем 
через неделю после 14-го тура, – это плюс? 

- трудно сказать. Что касается качества игры, то, навер-
ное, это пойдет в плюс, потому что команды раскачались 
после перерыва. В частности, игроки, которые участвова-
ли во Всемирной Универсиаде в Южной Корее, уже нахо-
дятся в оптимальной форме.  

Второй сезон подряд главный тренер «Кубаночки» Татьяна Зайцева выводит 
своих подопечных в финал Кубка России. В августе 2014 года завоевать 
трофей у краснодарской команды не получилось, но в этот раз южанки 
нацелены покорить-таки долгожданную вершину.

  татьяна ЗАйЦЕВА:

            "РОСТ КОМАНДЫ 
              ОЧЕВИДЕН"



БУДЬ В ЦВЕТАХ СБОРНОЙ!
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